

Égalité des chances et handicap

La Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale mobilise plus de 4 millions d'euros pour faciliter l'inclusion des jeunes en situation de handicap

Si depuis la loi du 11 février 2005 pour l'égalité des droits et des chances, le nombre d'enfants accueillis à l'école en milieu ordinaire s'est accru fortement, le bilan reste mesuré. 30 % des personnes en situation de handicap se retrouvent encore sans aucun diplôme à l'issue de leurs études contre 13 % pour le reste de la population¹.

Parce que les jeunes en situation de handicap devraient avoir les mêmes chances de réussir, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale, abritée par la Fondation de France, dévoile aujourd'hui les 66 structures et associations lauréates de son deuxième appel à projets intitulé « Faciliter l'Inclusion des jeunes en situation de handicap ». Grâce au Dividende sociétal, plus de 4 millions d'euros seront destinés à accompagner leurs projets partout en France Métropolitaine et Outre-Mer pour accélérer l'intégration des jeunes en situation de handicap en milieu ordinaire.

« Le 11 février 2005, la loi handicap réaffirmait le principe de l'égalité des droits et des chances pour tous. Près de vingt ans plus tard, de nombreux efforts restent à faire. Encore trop de jeunes en situation de handicap sont exclus. Il faut accélérer en donnant les moyens de se développer aux structures et associations engagées pour l'insertion des jeunes, de la naissance à l'âge de 30 ans, qu'elle soit scolaire, sociale ou professionnelle. C'est le sens du second appel à projets organisé par la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale. Avec une enveloppe de plus de 4 millions d'euros, la fondation va pouvoir accompagner les 66 projets à passer un cap et ainsi construire une société plus inclusive », déclare **Daniel Baal**, Président de Crédit Mutuel Alliance Fédérale.

66 projets pour l'inclusion des jeunes en situation de handicap

Le nombre d'élèves en situation de handicap scolarisés en milieu ordinaire est passé d'environ 100 000 en 2006 à près de 436 000 à la rentrée 2022². Toutefois, la qualité de la scolarisation et des accompagnements proposés ne répondent pas toujours aux attentes des familles. Une situation qui se complique davantage dans l'enseignement supérieur et dans le monde du travail. En 2022, seulement 38 % des personnes reconnues handicapées sont en emploi, soit près de deux fois moins que l'ensemble de la population³.

Pour offrir les mêmes chances de réussir aux jeunes en situation de handicap, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale, première fondation d'entreprise en France, lançait en janvier dernier son second appel à projets en faveur de l'inclusion des jeunes en situation de handicap. Après un processus de sélection minutieux et participatif incluant élus et salariés, 66 projets ont été sélectionnés.

Situés sur tous les territoires en France métropolitaine et dans les outre-mer, ces 66 projets visent à :

- Favoriser le **repérage précoce du handicap** ainsi que l'accompagnement des enfants et des jeunes ;
- Mettre en œuvre une **démarche de participation avec les jeunes en situation de handicap ou leurs proches** ;
- **Favoriser l'éducation et la réussite scolaire** des jeunes en milieu ordinaire ;

- Améliorer l'**insertion professionnelle des jeunes et favoriser l'accès à l'emploi en milieu ordinaire** ;
- Offrir une ouverture aux jeunes en situation de handicap, en leur permettant **d'accéder à des sports, à la culture et à des loisirs en milieu ordinaire** ;
- Offrir un **appui pour les proches aidants des enfants et jeunes de moins de 30 ans en situation de handicap** pour favoriser leur inclusion.

Le handicap, engagement historique de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale

L'action en faveur du handicap est depuis la création de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale au cœur de ses engagements.

En 2021, la Fondation annonçait devenir le premier mécène structurant dans le développement de Fratries, un projet d'entrepreneuriat social pour favoriser l'habitat partagé solidaire entre jeunes avec handicap et jeunes actifs. Grâce au soutien historique de la Fondation, Fratries comptera 6 maisons inclusives d'ici fin 2024.

En 2023, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale en partenariat avec la Fondation VISIO et l'artiste Sebastião Salgado ont décidé de relever un défi de taille : rendre accessible l'art photographique aux personnes déficientes visuelles par le toucher. Cette étroite collaboration a permis la création de 550 coffrets, composés de la transcription en relief et de l'audiodescription d'une sélection de photographies issues de l'exposition AMAZÔNIA du célèbre photographe franco-brésilien. Ces coffrets, intitulés « AMAZÔNIA TOUCH » sont diffusés partout en France dans le cadre d'ateliers d'apprentissage à la lecture tactile destinés aux personnes déficientes visuelles, aux médiateurs culturels et aux enseignants spécialisés.

À travers ces projets, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale, contribue concrètement à construire une société plus inclusive et prouve que vivre ensemble avec nos différences est possible.

¹ Observatoire de l'emploi et du handicap – Agefiph – 2022

² Ministère de l'éducation nationale et de la jeunesse

³ Publication DARES

Contacts

Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Christophe Salmon, délégué général - fondation-af@creditmutuel.fr

Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Communication Corporate. Tél : 03 88 14 84 00 - com-alliancefederale@creditmutuel.fr

À propos de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Créée en 2021, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale soutient des projets d'intérêt général sur deux domaines d'intervention : l'Environnement et les Territoires. Elle accompagne des initiatives qui rayonnent sur l'ensemble du territoire français ou des actions à dimension nationale qui luttent contre le réchauffement climatique et ses impacts sur la santé ou qui favorisent l'inclusion sociale.

Abréviée par la Fondation de France, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale est la preuve d'un mutualisme efficace où s'exprime toute la force du collectif du groupe, en cohérence avec son statut d'entreprise à mission. Grâce à la mise en œuvre du dividende sociétal, les ambitions de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale permettent d'accompagner des projets de transformation ambitieux, dans la durée, pour construire un monde plus juste et plus durable.

Plus d'informations sur creditmutuelalliancefederale.fr et sur [LinkedIn](https://www.linkedin.com/company/fondation-af).

